

# EL PAIS.

Periódico de intereses morales y materiales.

Se publica todos los martes, jueves y domingos.—Redaccion y Administracion, calle de la Portella núm. 1.  
**Precios de suscripcion.** EN FIGURAS: trimestre 12 rs.—Semestre 22.—Un año 40. PROVINCIAS: trimestre 14 rs.—Semestre 26.—Un año 50.  
 —ULTRAMAR Y EXTRANJERO: trimestre 24 rs.—Semestre 46.—Un año 90. En donde no haya representante podrá hacerse la suscripcion enviando al Administrador el valor de ella en sellos de correos.  
**Precios de los anuncios y comunicados.** ANUNCIOS; la línea, 36 céntimos de real.—COMUNICADOS; la línea, 50 cénts. de id.—Unos y otros serán satisfacerse antes de su insercion.—A los señores suscritores se les hará una rebaja del 25 por 100.

## INFLUENCIA

DEL ALCOHOL

### EN LA SALUD PÚBLICA.

Hace algunos años se creia, y aun se consigna en muchas obras, que el alcohol se descompone en nuestros órganos, y se le consideraba como uno de los alimentos llamados respiratorios. Parece ahora demostrado que el alcohol sale del cuerpo en el mismo estado en que penetra, sin modificación alguna.

Cuando se ha introducido este líquido en el estómago, penetra en el torrente de la circulación y permanece en los órganos, sobre todo en el hígado y en el sistema nervioso, hasta que se ha eliminado por las vías naturales, con los productos respiratorios, la orina y la exhalacion cutánea.

Es fácil demostrar que el alcohol permanece en los órganos sin sufrir alteracion alguna. Destílese el cerebro de un borracho y se verá el alcohol perfectamente puro: 440 gramos de materia cerebral tomada de los animales en estado de embriaguez han dado por la destilacion 3-25 de alcohol.

La eliminacion comienza poco despues de la ingestion. Cuando se ha bebido cierta cantidad de vino en una comida, la orina contiene algunas horas despues suficiente cantidad de alcohol para destilarse.

La absorcion del alcohol por los tejidos explica, hasta cierto punto, las combustiones espontáneas observadas en algunos borrachos, así como también la accion anestésica de este líquido. Se ha podido hacer la amputacion de algunos miembros á los borrachos sin que hayan sentido el menor dolor. El Dr. Maisourenne refiere que habia en otro tiempo, en los alrededores de Paris, varios cirujanos que curaban algunas distocaciones que habian resistido á los esfuerzos de los mas hábiles médicos.

Todo su secreto consistia en emborrachar á sus enfermos, obteniendo de este modo la curacion de las contracciones musculares, que se obtienen ahora por medio del cloroformo.

Si es cierto que el alcohol tomado en demasiada cantidad es un veneno, no es menos cierto que, tomado accidentalmente y en pequeñas dosis, es una sustancia preciosa, que obra, segun Claudio Bernaud, aumentando las secreciones del estómago y de los intestinos, al mismo tiempo que excitando la secrecion del hígado. Segun muchos médicos, sostiene los órganos, retardando su metamorfosis destructiva.

¿El alcohol es un estimulante, como se habia creido hasta ahora? El Dr. Richardson ha expuesto recientemente una opinion contraria. Segun él, el alcohol posee al principio una accion excitante debida á los esfuerzos que hace el organismo para desembarazarse de él; pero al punto obra como calmante. El efecto final del alcohol es la disminucion de la cantidad de calor contenida en el cuerpo.

Estas propiedades del alcohol han sido confirmadas por las investigaciones sfigmográficas del Dr. Davis, cuyo resultado se halla consignado en el periódico americano *Chicago Medical examiner* de Setiembre de 1867. El alcohol, segun este médico, es eliminado del cuerpo sin sufrir modificaciones, y obra como un calmante.

Esta proposicion, conforme con la de Richardson, será facilmente admitida si se quiere recordar que en elevada dosis el alcohol deprime las fuerzas, y finalmente obra como anestésico. Los individuos embriagados son, segun hemos visto, insensibles al dolor.

El alcohol es un medicamento de los mas útiles, volviéndose ahora á emplear en cirujia y en medicina. Desde hace algunos años, un gran número de cirujanos, y principalmente los Sres. Nelaton y

Maisonneuve, empapan las vendas que aplican á las heridas con alcohol alcanzando admirables resultados. Este líquido evita la infeccion, seca las llagas, y favorece la inmediata cicatrizacion.

El modo de emplearlo es muy sencillo. Se empapa la benda ó las hilas que se aplican sobre la herida, sin que jamás se absorbe el menor accidente.

En Inglaterra, el Dr. Beutley Todd, ha recomendado, hace algunos años, el alcohol contra todas las enfermedades agudas, y en particular contra la fluxion de pecho. Segun este médico, es mal método el combatir las afecciones agudas agotando las fuerzas por medio de la dieta, las sangrias y los diferentes medios que se emplean generalmente, siendo mucho mejor sostener las fuerzas para poner el organismo en estado de resistir á la enfermedad.

Las ideas de Todd empiezan á ser admitidas en Francia. Hemos visto á Trousseau en el Hotel Dieu administrar alcohol á individuos en el último grado de pneumonia. El profesor Belier dió alcohol (en cantidad de una cucharada cada dos horas) á 36 pneumoniacos, de los cuales 27 curaron, hallándose los siete restantes al entrar en el hospital en un estado muy grave. Bajo la influencia de este medicamento, el delirio cesa y el pulso se calma. Estos buenos resultados se observan sobre todo en los ancianos.

El alcohol ha sido administrado igualmente con buen éxito contra las fiebres intermitentes, la fiebre continua, la tisis pulmonar y muchas afecciones del corazón. Dado en altas dosis, mezclado con agua caliente, cura casi instantáneamente los accesos de asma. También constituye el medicamento mas poderoso que poseemos contra el cólera.

Sucede con el alcohol lo que con la mayor parte de los placeres de la vida. Si quereis gozarlos mucho tiempo, usad de

ellos algunas veces, pero no abuseis jamás

X. X. X.  
(De Los Sucesos.)

De Galindo, provincia de Salamanca, escriben que hace algunos dias fueron muertos por un pastor la mujer de éste y un hombre que con ella estaba en la casa al llegar aquel.

El pastor, que tenia sospechas de la infidelidad de su cónyuge, observó la entrada de un hombre en su morada, y llamando á la puerta repetidas veces, logró que la mujer le abriese; pero apenas entró el marido en el portal recibió un palo que le aturdió un poco. Repuesto del golpe, sacó una navaja y dió muerte á la infiel y á su amante, presentándose despues á la autoridad y constituyéndose en prision, donde continúa esperando el fallo de los tribunales.

Se halla probada contra los sabañones la eficacia del percloruro de hierro en solucion concentrada; pero semejante medio es doloroso, y el Sr. Jeanuel propone sustituirle por el cloróxido de hierro, que asegura ser igualmente activo, sin ocasionar dolor alguno. Puede usarse una solucion á 30 grados, análoga á la solucion normal de Adrian.

Por Real orden de 14 de Junio último publicada en el *Boletín oficial* de 18 del actual se dispone que las prescripciones de los artículos 56 y 57 del Real decreto de 12 de Setiembre de 1861 sobre el uso de sellos de comercio, en los libros diarios de las personas dedicadas al mismo, no se refieren á los comerciantes é industriales de corto capital que figuran en la clase 7.<sup>a</sup> de la tarifa núm. 1.<sup>o</sup> y de la especial de patente á los vendedores ambulantes, las cuales rigen en la actualidad por la contribucion de Subsidio, sino á los demás comerciantes que merezcan esta calificacion por su capacidad legal para ejercer el comercio y tener por ocupacion habitual y ordinaria del tráfico mercantil, fundando en él su estado político, aunque no se hallen inscritos en la matricula de comercio, los cuales están obligados á obtener del Gobernador de la provincia ó del Alcalde del pueblo en que residan el certificado prevenido en el art. 57 del mencionado Real decreto.

**Nuevo sistema para conservar la uva.** Segun la opinion de un horticultor francés para conservar fresca la uva durante el invierno, basta introducir en una manzana del grosor de un huevo el cabo ó corte del tronco ó pedúnculo del racimo, inmediatamente despues de haber sido cortado, y sin la menor dilacion; en seguida se coloca el racimo sobre paja seca; cuidando de darle vuelta de vez en cuando. Recomendamos este proceder á nuestros vinicultores.

Hasta hoy se sabe haber perecido en el temblor de tierra del Perú catorce buques, la mayor parte ingleses, algunos americanos y uno prusiano. Ni Lima, ni el Callao, ni Valparaiso han sufrido.

**Nueva aleacion que imita la plata.** Se ha descubierto una nueva aleacion que imita la plata y que posee una blancura casi igual, con su maleabilidad, ductilidad y tenacidad,

y un brillo metálico superior al de la plata. Añade aquella publicacion, que es de mejor uso y está ménos expuesta á ser atacada por el azufre en sus diversas formas, y que es menos fusible que aquella. El carácter especial de esta aleacion, es que contiene tungsteno y aluminio puros, y una cantidad considerable de níquel de que los inventores han podido hacer una aleacion con el aluminio, á pesar de la poca afinidad que tienen estos dos metales el uno para con el otro. La aleacion está compuesta de 1,000 partes de cobre 700 de níquel, 50 de tungsteno y 10 de aluminio. Se funden juntamente los tres primeros de estos metales, se reducen á forma de granulas, se funden de nuevo añadiéndoles el aluminio y 1,5 por 100. próximamente, de un flujo compuesto de una parte de borax y otra parte de fluoruro de calcio; esta cantidad de borax disminuye mientras se opera la fusion.

Uno primeros naturalistas de Australia, el Dr. Fernando Muller, de Melbourne, nos participa que los que se dedican á buscar minas de oro al penetrar en regiones no exploradas hasta el dia, han hallado troncos del *eucalyptus amigdalina* de una longitud de 420 y hasta 480 piés, es decir, mayores que los árboles gigantes de Sierra-Nevada, que solo tienen 450 piés de longitud. Otro eucalyptus hallado en Dandeno le media desde el suelo hasta la primera rama, 295 piés de diámetro. Finalmente, M. Gorge Robinson ha visto en las montañas de Berwick, un eucalyptus que á 4 piés sobre el suelo tenia una circunferencia de 81 piés, y cuya altura se calcula en unos 400, pudiendo cubrir con su sombra la gran pirámide y la torre de la catedral de Estrasburgo, que tiene una altura de 180 piés la primera y 466 la segunda.

El jueves de la semana anterior á las 7 de la noche desde Cabrils se ofreció á la vista un golbo de fuego, seguido de una brillante blancura, que dejó tras sí un rastro luminoso de bastante extension dirigiéndose de Oeste á Este. No se oyó detonacion alguna.

La exportacion del arroz por el puerto de Valencia se ha animado bastante estos dias saliendo gran número de sacos procedente de la nueva cosecha á llenar el vacío que empezaban á sentir los mercados. Los vapores que todos los dias llegan al puerto haciendo el comercio de cabotaje embarcan el arroz en direccion á las plazas de Poniente, y las mas de las veces tienen que dejar en tierra parte del cargo que se les tenia preparado, por no poder contener sus bodegas tan crecidas cantidades.

El globo *Neptuno* acaba de verificar una nueva expedicion, del mayor interés. MM. Gaston Tissandier y Wilfrid de Fonvielle se elevaron en él, el domingo último, desde el Conservatorio de artes y oficios, en París acompañados del director del globo, M. Durnof. A las doce y media de la mañana, los tres viajeros, rápidamente arrastrados en direccion del O., subieron sobre el bosque de Boulogne á una altura de 1,200 metros.

Los pasajeros habian llevado un gran número de aparatos para hacer algunos experimentos que han tenido un éxito feliz.

El *Neptuno* descendió en el departamento del Orue, en medio de un huracan terrible que reinaba solamente en la superficie del suelo.

Los viajeros tuvieron apenas tiempo para arreglar sus instrumentos, que el viento agitaba de un modo terrible. Despues de haber corrido un gran peligro consiguieron echar el ancla á orillas de un pantano; pero un golpe de viento lanzó al globo, que se hizo pedazos cayendo al suelo.

Sin embargo, los viajeros no sufrieron daños de consideracion, y el globo podrá arreglarse y estar dispuesto para comenzar otra nueva expedicion.

Durante los calores del estío, los huevos pueden conservarse mucho tiempo teniéndolos fuera del contacto del aire.

En la campaña se colocan en capas, sobre un lecho de ceniza, cuidando de que no se toquen. Se cubren con ceniza y despues se ponen huevos y así sucesivamente, cuidando de que entre cada capa de ceniza haya una de huevos.

Se conservan mejor envolviéndolos en papel y cubriéndolos con paja menuda de avena ó con arena muy seca.

Todos estos procedimientos son buenos, pero aun hay uno que se suele emplear en París, y consiste en sumergirlos en agua hirviendo. Se hace cocer el agua en un caldero, y se ponen una docena de huevos en una vasija, que se introduce en el caldero, dejándolos allí por espacio de un minuto y retirándolos despues.

Por este medio, una ligera capa del huevo se coagula, y forma sobre la superficie interior de la cáscara una especie de cubierta que se opone á la evaporacion de la sustancia del huevo, y por consiguiente al contacto del aire.

Hace poco se ha ensayado en uno de los lagos del bosque de Bolonia un nuevo sistema para imprimir á un barco el movimiento giratorio en el mismo lugar que ocupa. Hoy no es posible hacer maniobrar á un buque en un espacio reducido: los barcos mas sensibles á la hélice necesitan para girar recorrer una curva de un diámetro por lo ménos igual á dos veces su longitud. En un paso estrecho, ó en un caso de combate, este movimiento de difícil y peligrosa ejecucion puede comprometer el éxito de la maniobra y la salvacion del buque. Un constructor de Burdeos parece que ha conseguido hallar el medio de que un navío gire sobre sí mismo sin cambiar de lugar. Las consecuencias de esta invencion serán muy importantes para la marina.

## VARIEDADES.

### EL MAR.

Sobre lechos de durísima roca, y contenidas por barreras naturales, formadas por muros cuarzosos y graníticos, agitanse inmensas cantidades de agua, azules ó negras, amarillas ó verdes, rojizas ó incoloras, turbias ó claras, mansas ó soberbias, formando los mares.

Desde la arenosa playa como en el valero buque, desde la cima del erguido faro como á bordo del rápido vapor, cuanto la vista abarca y los horizontes muestran, lejos de la costa ó abstraccion hecha de la misma, son los espacios del infinito; la atmósfera impa-

pable, frizando en el vacío, y el agua de las inmensas cuencas, confundiendo en lontananza con los inciertos celajes de las lejanas nubes.

Gigante inquieto de poder innoto, turbulento y osado, amenaza á los menguados continentes con furiosas olas, montañas de espumoso líquido que sepultan vapores en los abismos, invaden las playas con furioso ímpetu, azotan las costas con terrible encono, y abren abismos dó se sumergen colosales flotas, cristalinas tumbas de escuadras victoriosas, líquido lecho bajo cuyas cubiertas bullidoras descansan humanas osamentas, mas espesas y numerosas que los granos de arena del desierto.

Humillado en una marea, avanza en otra con redoblada fuerza, como queriendo reconquistar con creces, á una hora del dia, lo que en otra perdió; y en el perpétuo flujo y reflujó que la influencia planetaria y la figura de la tierra le obliga á mantener constantemente, aléjase de unas comarcas para invadir otras; abandona lechos de arena para despedazar rocas, cuyos detritus esparce en fondos insondados aun; horada montañas, improvisa istmos, sumerge estrechos, y buscando enemigos dignos de su pujanza indómita, desafía á las grandes ciudades, depositando sobre las desiertas playas tristes despojos de destrozadas naos, envueltos en torbellinos de espuma densa, y obedeciendo al incremento del oleaje, como la ligerísima pluma obedece en su indeciso revuelo, al soplo terrible del vendabal asolador.

Suponed por un momento secos los lechos de los revueltos mares; suponed capaces de obedecer las pesadas moles de líquido vuestra rápida voluntad, y ya sin agua el mundo, observad los antros que aprisionaron fuertes el alborotado coloso.

Mirad bien, y vereis volcanes apagados y otros próximos á encenderse; lechos de traquita y caminos de obsidiana, espaciosas vías tiradas á cordel, pavimentos cuarzosos, altísimas columnas de roca viva con aristas afilados, senderos estrechísimos abiertos en peña durísima, enormes monolitos próximos á silíceas paredes, cilíndricas y profundas aberturas, tubos naturales de sólida fábrica, picos de montañas atrevidas, regueros de cuñas minerales, fosos de mezclas terrosas, escarpas y contraescarpas, bastiones y muros de contencion de naturales mosaicos, incrustaciones de generaciones fósiles, minas de riqueza paleontológica incalculable, jardines marítimos, florestas submarinas, valles y riscos, planicies y hondonadas escalas y vericuetos, cónicos conductos y terraplenes accidentados.

Entonces sabreis lo que son el estrecho de Beherig, el de Gibraltar y el de Magallanes, el cabo de Hornos y el de Finisterre, el de Buena Esperanza, San Vicente y las Tempestades; entonces comprendereis los peligros que ocultan muchas barras, lo inseguro de algunas radas; y si de pronto, por la energía de vuestra voluntad y el poder de vuestra virtud, llamais á las aguas que desaparecieron, y en vez de ver oís, percibireis murmullos sordos y horribles en el fondo del mar, luchas gigantescas en los salinos cóncavos, entre olas que se agitan y repelen, destruzadas por la mecánica resistencia de las rocas que las comprimen; aguas que hierven entre sirtes desmesuradas, espumas que se formen en bajíos inconmensurables, reclamos de muerte que atraen buques de gran porte para sumirlos invertidos en anchos tragaluces

de desmesurada entrada y fondo reducidísimo, caminos peligrosos donde el encallamiento es seguro, corrientes invertidas ó cruzadas, remolinos disimulados y asesinos, sentencia de muerte del descuidado patron ó el perezoso capitán, del piloto inadvertido ó el almirante confiado.

(Se concluirá.)

### CRÓNICA LOCAL.

**Sucesos del dia en Figueras.** El martes de esta semana, á las 5 de la tarde se susurraba haber recibido en ésta, un telegrama espedido por el general Ros de Olano que forma el gobierno interino de la Nación, en el que manifestaba que á las 3 de la misma tarde se habia pronunciado Madrid.

Como una chispa eléctrica corrió esta noticia de boca en boca de los habitantes de ésta, prorumpiendo entusiastas vivas á la libertad recorriendo las calles pacíficamente, sin que en el ánimo de ellos hubiese intencion de vengar agravios ni cometer desmanes que á veces á la sombra de estos incidentes tienen lugar.

A las diez de la noche la noticia de haberse pronunciado Madrid fué confirmada por un pregon que la Autoridad local mandó se hiciera en las calles; y cada vez que el pregonero repetia aquel, entusiastas vivas resonaban de un inmenso gentío que le seguia, los cuales continuaron hasta las doce de la noche en cuya hora quedó la poblacion completamente tranquila.

Ayer por la mañana se repitieron los vivas y se aseguraba que el denodado general Pier rat, acompañado de varios Gefes y Oficiales espatriados que se hallaban desde el dia anterior en La Jonquera, y una partida de unos 500 hombres entrarian en esta villa.

A las diez se pronunció, en medio de calorosas aclamaciones, el Ayuntamiento de ésta, publicándolo por pregon, asi como del de Barcelona. El Casino Figuerense ha quedado abierto, y se dió libertad á un preso político que se hallaba en la Cárcel conocido por Paulet de la Jonquera.

A las dos de la tarde se pronunció el señor Gobernador del Castillo de S. Fernando con toda su guarnicion.

Las fiestas que se celebrarán por este fausto acontecimiento, prometen ser muy animadas y brillantes.

Reina un entusiasmo indescriptible.

**Recomendamos á nuestros lectores** el anuncio de D. Francisco Fabre que va inserto en el lugar correspondiente de este número.

El Sr. Fabre desde mucho tiempo á esta parte se dedica con un afán digno de todo elogio, á introducir en su establecimiento todos los adelantos de su industria. Tenemos entendido que va á plantear una fábrica de velas esteáricas que podrán con ventaja competir con las del extranjero.

Siga el señor Fabre con su idea, seguro que el público premiará cual debe sus esfuerzos.

**Segun tenemos entendido, va á establecerse en ésta un grande almacén de sillería y ebanistería que nada tendrá que envidiar á los de la Capital del Principado.**

Lo celebramos.

**El lunes de esta semana tomó pose-**

sion de su cargo el Sr. Juez nombrado para este Distrito J. Felipe Valero y Seriola.

### PROVIDENCIAS JUDICIALES.

#### EDICTO.

En virtud de lo dispuesto por el Sr. D. Sabino Ruiz de Lope Juez de primera instancia del distrito de San Beltran de la presente Ciudad, con providencia de nueve del actual, en los autos que en este Juzgado y Escribanía del infrascrito sigue D.<sup>a</sup> Antonia de Aldaya en calidad de usufructuaria de los bienes de su difunto marido D. Joaquin de Ametller, y de tutora y curadora de su hijo D. Francisco de Ametller, contra los consortes D. Mauricio de Albert y Carrasco y D.<sup>a</sup> Dolores de Peralta, se pone nuevamente á pública subasta por veinte dias los bienes siguientes:

Primero. La cuarta parte que corresponde al espresado D. Mauricio de Albert por fallecimiento ab intestato de su madre D.<sup>a</sup> Dolores Carrasco de la casa sita en las calles de Carretas y de la Bomba de esta Ciudad, marcada respectivamente con los números 60 ter y 2, la cual tiene un solar paralelogramo de ciento ochenta y dos metros cuadrados. Constate bajos con cuatro tiendas entresuelo y cuatro pisos con terrado en parte del cual hay tambien unos pisos dispuestos para habitacion. Linda por el frente con dicha calle de Carretas, por la derecha saliendo con la calle de la Bomba, por la izquierda con casa de D. Luis de Miquel, por la espalda con casa de dicho Miquel y de D. Antonio Lopez. Está retasada dicha cuarta parte en tres mil doscientos veinte y cuatro escudos y setecientos cuarenta milésimas sin deduccion de cargas.

Segundo. La cuarta parte de la casa situada en la villa de Figueras, calle de Caamaño número 46, perteneciente por igual concepto arriba espresado al propio Albert y Carrasco, la cual linda por su frente con dicha calle de Caamaño, por la espalda con los herederos de D. Juan Sampol, por la derecha con Don José Nadal, y por la izquierda con dicho Don José Nadal: Ocupa una superficie de dos áreas y sesenta y cuatro centiáreas, y consta de planta baja y tres pisos.

El valor de dicha cuarta parte segun relacion pericial en retasa es de mil cuatrocientos cincuenta y siete escudos seiscientos milésimas, sin deduccion de cargas. Queda señalado para el remate el dia trece de Octubre próximo á las diez de su mañana en el Juzgado de SS. Rambla de Canaletas núm. 5, piso tercero con intervencion del subastador D. José Santasusagna.

Barcelona quince de Setiembre de mil ochocientos sesenta y ocho.—José Grós, Escribano.

Por todo lo no firmado el Director y Editor,

MARIANO ALEGRET.

FIGUERAS:

Imp. de las herederas de Bosch y Alegret, á cargo de Mariano Alegret Colom.

Portella, 1.—1868.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Imprenta Ampurdanesa.

CALLE DE LA PORTELLA, VULGO DE LAS LLOSAS, NÚM. 1.º

En este antiguo y acreditado establecimiento se hacen toda clase de impresiones con perfeccion, prontitud y baratura.

Hay en él un abundante y variado surtido de papel, plumas de ave y acero, sobres, tarjetas de visita, de felicitacion, estampas, tinta, obleas, tinteros de metal y porcelana, escribanías, salvaderas, obleeras, porta-plumas de metal, marfil, madera y hueso, arenilla dorada y de colores, libretas en blanco y rayadas, marcos para retratos, resina purificada, raspadores de goma para el lápiz y tinta, lacre negro y encarnado, lapiceros, enjagapumas de porcelana, cuchillos de hueso y marfil para cortar papeles y cuanto es necesario para un escritorio.

Se espendeden estos efectos al pormayor y menor.

Se proporcionan toda clase de obras, y se suscribe á varios periódicos científicos y literarios.

Encuadernaciones á precios módicos.

## INTERESANTE PARA LOS SEÑORES PROPIETARIOS.

Depósito de preparaciones analógicas para la clasificacion y bonificacion de los vinos.

Sin el uso de estas preparaciones no se puede obtener pronto la transparencia, suavidad y conservacion de los vinos.

Confitería y cerería del Telégrafo, Francisco Fabre, Calle de Gerona, núm. 12, Figueras.—Se darán las esplicaciones oportunas.

## IMITACION DE JESUCRISTO

TRADUCIDA

POR EL P. NIERENBERG, DE LA COMPAÑIA DE JESUS,

Y ANOTADA CON REFLEXIONES

de los Santos Padres, Santa Teresa de Jesus, Fr. Luis de Granada, Nierenberg, Avila, Bossuet, Fenelon, Boudaloue, Massillon, etc.

BAJO LA CENSURA

DEL R. P. JOAQUIN FORN Y ROGET.

Espléndida edicion, adornada con primorosas láminas ejecutadas por los mas aventajados artistas.

Se suscribe en la Imprenta de este periódico.

### Seguridad en la moneda.

En la platería y joyería de Juan Lluch, se inspeccionan las monedas á precios equitativos. Se admiten abonos á 16 reales al año. Se compran las falsas para inutilizarlas.

### Felix y Paulina.

Novela escrita en francés por P. Blanchar y traducida al castellano por P. D. V. A. Se halla de venta en la Imprenta de las herederas de Bosch.

## PLATERIA AMPURDANESA DE MAURO Y DOMINGO BASSOLS.

Tarifas para la inspeccion de monedas.

Por 1, 2 y 3 piezas. . . . . 4 cuartos.  
De 4 hasta 6. . . . . 2  
De 7 hasta 10. . . . . 3  
De 10 hasta 100 cada 5. . . . . 1  
Se admiten abonos á 20 rs. anuales.

## LO FLUVIOLER DEL TER

PER

D. Andreu Pastells y Taberner.

Poesias originals jocosas, satiricas, serias, morales y sagradas.

Constará de sinch tomos ó refilets.

Ha surtit ja lo quart tomo.

Se ven esta obra en la Imprenta de aquest periódico.

## OCULISTA

DE LA ESCUELA DE PARÍS.

Don José de Caralt, dedicado esclusivamente á la curacion de la catarata *estravismo* (biocos), fistula lagrimal y demás enfermedades de los ojos, recibe de diez á once, y de dos á cuatro.—Sagristsans, 4, piso segundo.—Barcelona. 47

Hay una jardinera para vender, se dará á precio módico. Informará el editor de este periódico. 3-8

## Nodriz.

Hay una jóven que, habiendosele muerto su hijo, desearia encontrar colocacion para criar. Informarán en la imprenta de este periódico.

## A los Sres. Retirados.

Certificados mensuales de existencia. Se hallan de venta en la Imprenta de este periódico.

Los padre é hijo D. Pablo y D. Florencio Roca procuradores de ésta han trasladado su despacho y habitacion á la calle del Juego viejo de la pelota, conocida por (carre Ampla) casa núm. 12. 7

## Jardin de felicitaciones.

Véase á 2 reales el ejemplar, en la imprenta de las herederas de Bosch, Portella número 1.